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Important! decisioni assunte dai Consigli generali della CGIL, CISL e UIL 

Milano: per riforme e Mezzogiorno 
si costruiscono i Consigli di zona 

L'appello delle confederazioni per una immediala mobilitazione illusfrafo da Bonaccini — Gli obiellivi deH'approvvigionamento idrico e del risanamento 
edilizio — «Si» al 5° cenfro siderurgico a Gioia Tauro e «no» al raddoppio dell'Alfa di Arese — Gii alfri infervenfi — Appoggio alia resistenza cilena 

Dalla nostra redazione 
MILANO. 18 

II movimento slndacale a 
Milano ha deciso dl costruire 
1 Consign di zona, nuovi stru-
menti di base che rluniranno 
I rappresentanti delle diverse 
categoric dai metalmeccanl-
ci, al tessili, ai chlmlcl, al 
ferrovieri. ai bancari per la 
gestione. in particolare della 
lotta per le riforme, contro il 
carovlta. per l'occupazlone e 
II Mezzogiorno. Questa e la 
scelta approvata stamane dai 
consigli generali della CGIL. 
CISL e UIL rlunitl al centro 
San Fedele. Orientamenti e 
decision! saranno dlscussl do-
mani in un*assemblea al tea-
tro Odeon di tutti 1 rappre
sentanti e delegati sindacali. 

La riunione di oggl. dopo 
una relazione di Mario Co
lombo, neo-segretarlo della 
CISL a nome della Federa-
zione unitaria milanese, ha vl-
sto. tra l'altro, gll interventl 
del segretario confederale del
la CGIL. 11 compagno Aldo 
Bonaccini, del segretario ge
nerate della UIL Raffaele 
Vanni, del segretario della 
UIL milanese Giulio Polottl. 

Ma ecco una sintesi di que
sta riunione. Essa assume un 
particolare rilievo perche e 
una delle prime asslsi sinda
cali dopo la pausa delle ferie, 
dopo i congressi confederali. 
alia vigilla di nuovi impor
tant! scadenze di lotta. 

CONSIGLI DI ZONA — E' 
una scelta su cui si e discus-
so molto nel movimento sln
dacale. La Federazione mila
nese — oltre alia costituzione 
di una sede unitaria presso 
1'Umanitaria e alia estenslone 
dei consigli dei delegati In 
tutti i settori — ha deciso la 
creazione — come ha detto 
Colombo nella relazione — en-
tro il 31 dicembre di 17 consi
gli unitari di zona in provin-
cia e 10 consigli in cltta. E' 
stata altresi declsa la dlstri-
buzione. contestualmente alia 
tessera, delle singole Confede
razioni dt un attestato di ap-
partenenza alia ' Federazione 
CGIL, CISL e UIL. 

I consigli di zona saranno 
composti « da tutte le Istanze 
di base dei luoghl dl lavoro 
di ogni categoria presente nel
la zona». Avranno due orga-
nismi: comitato direttivo e se-
greteria. II direttivo sara for-
mato per 11 40% dei membri 
designati secondo le norme 
del patto federativo e per 11 
60% da membri espressi dl-
rettamente dalle assemblee su 
indicazioni dei consigli di fab-
brica o delle altre strutture 
dei luoghl di lavoro 

SCADENZE DI LOTTA — 
Gli atti di questo governo, ha 
detto il relatore Colombo, la-
sciano fortemente perplessi. 
Occorre, ha detto II compa
gno Bonaccini illustrando il 
recente appello della Federa
zione tra le Confederazioni. 
passare alia mobilitazione im-
mediata dei Iavoratori. Ci6 in 
vista deU'apertura delle trat-
tative su pensioni, assegni, 
sussidi di disoccupazione edel 
confronto col governo su prez-
zi. riforme. sviluppo economi-
co. Mezzogiorno. 

« II migliore clima psicologi-
co e politico generate seguito 
alia caduta del governo An-

. dreotti — ha detto ancora il 
segretario della CGIL — ha 
consentito un certo succes-
so delle misure di emergenza 
decise dai governo in materia 
di prezzi. Ma una situazione 
come quella italiana non pud 
essere giustamente affrontata 
ne con la tecnlca del coper-
chio sulla pentola in ebollizio-
ne. ne limitandosi a lasciare 
tracimare 1'acqua bollente». 
Occorre avviare una nuova 
politica economica e sociale, 
collegando provvedimenti a ri
forme. Bonaccini ha fatto 
qualche esemplificazione: Io 
approvvigionamento idrico. la 
bonifica igienica, il risana
mento edilizio. Ma non si de-
ve « aspettare», occorre una 
mobilitazione unitaria. E a 
proposito di quella che ha de-
finito una « specie di linea del 
Piave* (i 7.400 miliardi del 
bilancio statale) Bonaccini ha 
sottolineato come esistano cer
to « Iimiti oggeltivi » in que
sto campo. ma che, d'altro 
canto, non e possibile dar vita 
a una nuova politica economi
ca sacrificando le esigenze 
delle categorie meno abbienti 
e dimenticando le esigenze 
• non inflazionistiche. certo» 
di sviluppo della occupazione 
e di migliori condizioni di vita 
civile al Sud. 

A proposito del problema 
dei « prezzi » Bonaccini ha so-
stenuto la necessita di una 
politica organica che rifuggen-
do dalle vellelta del calmiere 
si proponga una realistica di-
fesa del valore reale dei sala-
ri e degli stipendi. Tutto cid. 
ha concluso, potra aevitare 
l'azione per un aumento ge
nerate delle ratribuzionl». 

E il segretario della UIL 
Vanni a questo proposito ha 
detto che « va confermata, in 
questa fase di awio delle ver-
tenze azlendail. la scelta che. 
per neutralizzare l'eroslone 
del potere d'acquisto dei sa-
lari, punta non al loro aumen
to generalizzato, ma al con-
trollo della spirale inflazioni-
stlca come premessa di un 
organlco disegno di trasfor-
mazione della struttura pro-
duttiva e di attuazione gra
duate delle riforme ». 

Molto presenti nel dibatti-
to 1 temi del Mezzogiorno. 
Anche con Indicazioni concre
te. II segretario della FIOM 
Breschl. ad esamplo, nell'am-
bito di un intervento tutto tc-
ao a sottolineare i pericoll di 
gtasl del movimento e la ne-
MMita dl accelerare 1 tempi 

del confronto con 11 governo, 
ha posto come obiettivo (e co-
si aveva fatto Caviglloll per 
la FIM) qufcllo di spostare al
l'Alfa Romeo di Napoll gli 
lnvestlmentl che si vorrebbe-
ro fare al Nord per raddop-
piare l'Alfa Romeo di Arese. 
Colombo nella relazione ave
va tra l'altro appogglato la 
proposta dl mantenere la col-
locazlone del qulnto centro 
siderurgico a Gloia Tauro 

II dibattito a questa impor-
tante riunione del Consigli ge
nerali dei sindacati milanesi 
ha sempre collegato, fin dalla 
relazione. le lotte dei Iavora
tori itallani a quelle in corso 
In altrl Paesl. a cominclare 
dai popolo clleno. E' stata que
sta l'occasione per un dibattito 
piu generate. «Noi stessl — 
ha detto a questo proposito 
Bonaccini — opereremo nei 
prossimi mesi in un quadro 
di accresciute pressioni e pro-
vocazioni della destra nazio-
nale e della reazione interna-
zionale, ma appunto per eld 
appare Indlspensablle aglre in 
modo tale che la nostra uni-
ta e la nostra lotta sappiano 
far avanzare 11 quadro politi
co democratico ». 

Bruno Ugolini 

RIUNITO IERI A TORINO IL COORDINAMENTO NAZIONALE 

I DELEGATI FIAT DISCUTONO 
IL PROGRAMMA RIVENDICATIVO 

Dalla nostra redazione 
TORINO, 18 

Presenti 150 delegati dl tutu gli sta-
bllimenti Itallani del gruppo ed I re-
sponsabill per il settore automoblllstlco 
della FLM, si sono aperti oggl a To
rino I lavorl del coordlnamento nazlo-
nale Fiat-Autobianchi-Om, su un ven-
tagllo dl probleml della masslma im-
portanza ed attualita, non solo per i 
190 mila iavoratori del complesso. ma 
per l'intero movimento slndacale. So
no In discussione infattl le rlvendlca-
zloni su lnvestlmentl ed occupazione 
nel Mezzogiorno, suU'organizzazione 
del lavoro, l'utlllzzo degli impiantl, la 
apertura della vertenza aziendale sui 
preml e sulla dlfesa del potere d'ac
quisto dei salarl. Su tutti questl temi 
e prevlsta l'approvazlone nella glorna-
ta di domani, a conclusione dei lavo
rl, di un documento che sara messo 
in discussione tra 1 Iavoratori 

I delegati si sono divisi oggl in due 

commission!: una per l'organlzzazione 
del lavoro, gll lnvestlmentl al Sud, le 
ristrutturazloni, 1 problem! produttivl 
ed occupational!; l'altra incaricata di 
mettere a punto 1 contenutl della ver-

' tenza aziendale sul rinnovo del pre
ml, sulla mensa (prezzo, quallta del 
servlzlo e sua gestione), sulla gratuita 
dei trasportl ed in genere su quel 
provvedimenti che si definiscono di 
«salarlo sociale», sulla perequazlone 
delle paghe neU'amblto della stessa 
categoria (contro gli aumentl a al me-
rito» e gli Incentlvl discriminator!), 
suite ferie, ecc. Domani invece la di
scussione proseguira - in seduta pie-
naria. 

Va detto che tutti gll argomentl in 
discussione costltulscono un Insleme 
organlco ed lnscindibile. Vi e l'esigen-
za dl, adeguare 1 salarl dei Iavoratori 

' all'aumento del costo della vita, ma 
puntare su rivendicazloni puramente 
salariall significherebbe non solo rica-
dere in atteggiamenti corporativi, vol-

tl a prlvlleglare solo I Iavoratori Fiat, 
ma anche1 rlnunclar© a proporre una 
alternatlva dl interesse generate alia 
complessa strategia ' politica che la 
Fiat sta portando avantl nel paese. 

' Cosl quando si affronta per esemplo 
11 problema del trasportl dei Iavoratori, 
non si pu6 prescindere dalle scelte 
produttive e dai modello dl sviluppo 
Imposto dai monopolio automoblllstlco. 
Cosl il discorso suirutllizzazione degli 
Impiantl, che da parte padronale pun
ta soprattutto a realizzare un plu ra-
pldo ammortamento degli impiantl (e 
quindi un piu alto autofinanzlamento 
aziendale e maggiori profltti) deve In
vece essere collegato all'aumento del-
l'occupazione nelle are© depresse del 
Sud, alia llmitazlone dei carlchl dl la
voro e dell'abuso di straordlnari. Toe-
cano 11 problema dell'occupazlone e 
del Mezzogiorno anche le vaste ristrut
turazloni produttlve in atto alia Fiat. 

Michele Costa 

Mentre si manovra per rinviare provvedimenti attesi da milioni di Iavoratori 

I soldi per aumentare le pensioni ci sono 
Reperire tutte le f onti di f inanziamento 

Relazione di Francisconi al Direttivo dell'INCA - Ulilizzare le risorse dell'INPS e colpire le evasioni contribute • I maggiori oneri per 
gli autonomi devono essere posti a carico dello Stato - Una petizione dell'UDI - Le richieste delle organizzazioni contadine contederali 

Al Comitato Direttivo del
l'INCA — il Patronato della 
CGIL — che si e riunito per 
delineare il programma per 
il 1974, e in corso un di
battito di grande attualita so
prattutto per quanto concerne 
la « difesa dei redditi piu bas-
si», e cloe le precise riven-
dicazioni elaborate dai sinda
cati per l'unificazione e l'au-
mento dei trattamenti minimi 
di pensione, per l'aggancio 
automatico di tutte le pen
sioni alia dlnamica salariale e 
per l'aumento degli assegni 
familiari e dell'indennlta di 
disoccupazione. 

« Mezzi di f inanziamento so
no reperibili — ha detto 11 

presidente dell'INCA, Doro 
Francisconi, nella sua rela
zione introduttiva — nel bilan
cio dell'INPS, sia utilizzando a 
questo fine le somme che ora 
vengono trasferite ad altrl en-
ti, sia provvedendo all'lncas-
so dl quelle che dovrebbero 
essere e non sono incassate. 
Circa 500 miliardi sono sta-
ti devolutl nel 1972 a favo-
re di enti e attivita che nul
la hanno a che fare con le 
competenze dell'INPS ». 

Inoltre una fonte di finan-
ziamento imponente pud esse
re' costituita dalle evasioni 
contributive e dalle agevola-
zioni concesse ad alcuni setto
ri e del masslmali di retri-

buzione per le contribuzioni 
alia Cassa unica per gli as
segni familiari. 

L'evasione contributiva, se
condo una stima corrente, 
ascende a 1.500 • 2.000 miliar
di l'anno. per almeno i tre 

quint! di competenza del
l'INPS. La stima e avvalo-
rata da dati eloquent!. Ba-
sti dire che nel corso dell'an-
no 1972 sono state ispeziona-
te 3.092 aziende e che ne so
no risultate non in regola con 
gli adempimenti contributivi 
ben 2.653. ossia 1'88 per 
cento. 

Nello stesso anno I repar-
ti di vlgilanza dell'INPS han
no fatto n. 134.451 Ispezioni. 

Di fronte alia grave crisi dei nostri allevamenti 

Un fermo avvertimento al governo: 
scelta primaria per l'agricoltura 

In un afftivo a Reggio E. I'on. Esposto indica le condizioni per il 
rilancio della zootecnia - Le belle parole di Ferrari Aggradi e la 

realta delle campagne - Forte malcontento tra i produttori 

Dal nostro inviato 
REGGIO EMILIA, 18 

La nostra zootecnica non ha 
mai goduto ottima salute. Col-
pa del governo che non l'ha 
mai sostenuta conveniente-
mente, colpa degli agrari che 
con i soldi dei vari piani ver 
di si sono messi a fare della 
cerealicoltura invece cheinve-
stire negli allevamenti da car-
ne, colpa delle scelte sbaglia-
te di Bruxeltes. Tuttavia quel 
che avviene oggl nelle zone a 
vocazione zootecnica e parti-
colarmente grave. Salgono i 
costi, i prezzi alia produzione 
sono bloccati (spesso anzi ten 
dono al ribasso grazie alle 
manovre di coloro che riesco-
no sempre piu o meglio nel 
miracolo di pagare poco al 
produtlore e di tenere alto il 
prezzo al consumo) in prati-
ca si produce sottocosto. Chi 
ingrassava vitelli sui 400450 
chili ci rimette dalle 12-15 mi-
la lire al capo, chi invece al 
leva polli registra uno scarto 
in meno tra costi e ricavi at-
torno alle 150-200 lire il chllo. 
Questa e la realta di Reggio 
Emilia, una provincia nella 
quale 1'80 per cento del reddi-
to agricolo viene dalla stalla, 
ma non solo di Reggio Emi
lia. Tutto il nostro allevamen-
to nazionale di came e preci-
pitato in una crisi I cui danni 
economici e sociali nschiano 
di assumere proporzioni in-
consuete. 

leii sono sees! in piazza a 
Forli. oggi avrebbero dovuto 
farlo anche a Reggio Emilia 
ma l'inclemenza del tempo 
non l'ha permesso. tuttavia 
presso la sede dell'Alleanza 
de) contadini si e svolto un 
affollato attivo che ha dato 
ugualmente il senso della pro-
testa contadina in atto. 

Tutti parlano della necessi
ta di sviluppare il settore zoo 
tecnico. ne pirla anche Perra 
ri Aggradi il nuovo ministro 
dellAgricoltura, con accent! 
anche divers! e piu convlnti 
rispetto ai suoi predecessor!. 
Tuttavia nei fattl la situazio
ne non cambia, anzi proprio 
in questa parvicace assenza 
di provvedimenti e possibile 
ravvisare un attacco a! nostri 
allevamenti da came e qui in 
Emilia anche alle strutture 

cooperative che i contadini al-
levatori si sono dati. 

A questo proposito 11 com
pagno on. Attilio Esposto. che 
nel corso dell'attivo ha fatto 
un important* discorso. e sta
to molto esplicito. 

Non ci sembra — egli ha 
detto — che il governo mostri 
di capire che ci troviamo di 
fronte ad una situazione parti 
colarmente grave. Non inten-
de il carattere esplosivo che 
essa pud assumere da un mo
menta all'altro. I coltivatori 
non possono restare con le 
mani in ra-mo. E* questo un 
avvertimento chiaro che viene 
dalle campagne, per mille se-
gni. e che governo e organiz
zazioni contadine e movimen
to democratico non possono i 
gnorare e non valutare con 
molta attenzione. Intendere in 
tempo questo avvertimento — 
ha detto Esposto — e quanto 
mai important*. 

Ferrari Aggradi dice anche 
delte belle cose, particolar-
mente felice e stato il suo di
scorso fatto agli assessor! re
gional all'agricoltura il 13 set-

Domani 
il Direttivo 
della CGIL 

Domani e vtnerdi si riu-
niri * Roma, su convoca-
zione della segreteria con
federale, il Comitato diret
tivo della CGIL. II tema at-
I'crdlne del gfomo della riu
nione riguarda Io svihippo 
dell'iniziativa del sindacato 
nell'attuale situazione eco
nomica e politica. La rela 
zione introduttiva sara svol-
ta dai segretario generate 
aggiunto Piero Boni. 

Nel quadro della riprcsa 
deiraftivita slndacale unita 
ria, venerdi 21 si terra a 
Napoll fattivo reglonale al 
quale parteciperanno II se
gretario generate della CISL 
Bruno Start! e I segretari 
confederali della CGIL RI-
naldo Scheda e della UIL 
Ruggero Ravenna. 

tembre scorso. Tuttavia alle 
parole non seguono i fattl. 
Quindi Ferrari Aggradi nel 
confronti del mondo contadi-
no rischia la sua credibilita. 
Essenzmlmente su cinque pun-
ti: 

1) Finansiamenti: nel 1972 
gli investimenti sono stati di 
900 miliardi di lire a fronte 
di una necessita minima di 
2500 miliardi. Poi si scopre 
che La Malfa preparando il 
bilancio di previsione dello 
Stato opera un taglio netto dei 
fondi per l'agricoltura (da 320 
a 130 miliardi). E cid In vio-
lazione di un preciso ordine 
del giorno presentato da Ros
si Doria al Senato 11 1. ago-
sto scorso e votato da tutti, 
tranne che dai fascist! della 
destra nazionale. 

2) Politica delle strutture: 
11 90 per cento dei fondi Peo-
ga vengono tuttora destinati 
alia sezione garanzia cioe al 
sostegno dei prezzi, il 10 per 
cento a quella del cosiddetto 
orientamento. Questo e I'esat-
to contrario della politica del
le strutture. 

3) Riduztone dei prezzi mez
zi tecnici: e da otto anni che 
Part. 185 del primo piano quin-
quennale e inapplicato. Qui 
siamo addirittura in presenza 
di una violazione di Iegge. 

4) Affitto e mezzadria: le 
manovre dt controriforma non 
sono cessate. anzi. 

5) Pensioni: la parita e an
cora da conqulstare e I segni 
aono tutt'altro che positivi. 

Ecco la dimostrazione — ha 
detto Ton. Attilio Esposto — 
che l'agricoltura non e nelle 
scelte primarie del governo e 

' che le parole di Ferrari Ag
gradi sono sol tan to parole. Se 
ci crede veramente, deve 
muoversl m modo diverse de-
nunciare le reslstenze. utlliz-
zare te proposte positive del 
movimento democratico, sta-
nare la Pederconsorzl, affron 
tare con le Regloni un piano 
di sviluppo zootecnico per il 
quale le indicazioni non man-
cano. Bisogna per6 fare pre
sto. La data del 31 ottobre e 
una data decl3lva anche per 
11 mondo contadi.no. Cosa suc-
cedera alia scadenza delle mi-
sure del blocco dei prezzi? 

Romano Bonifacci 

recuperando oltre 100 miliar
di per contributi dovutl al-
l'lstituto ed omessl dalle 
aziende. ,- • * • -

A tutto eld occorre aggiun-
gere che nell'anno 1972 al
meno 175 miliardi sono stati 
sottratti al Pondo pensioni dei 
Iavoratori dipendenti in con-
seguenza di agevolazioni con
tributive poste a favore del 
settore agricolo e di altre ca
tegorie, quando dovrebbe es
sere lo Stato ad assumersi 
l'onere dl agevolazioni conces
se a settori giudicatl incapa-
ci di finanziare adeguatamen-
te le proprie esigenze prevl-
denziali e non accollarlo suite 
spalle di altri Iavoratori. 

Lo stesso discorso si pud 
fare per I massimall vlgenti 
nel settore degli assegni fa
miliari, che avvantaggiano, 
tra l'altro. le aziende di mag
giori dimensioni economiche e 
produttive, di piu avanzato 
livello tecnologico e con mae-
stranze relativamente mlnori. 

In conclusione, le font! di 
finanziamento ci sono in gran-
dlssima misura: si tratta dl 
rlcorrervi con coraggio, cosl 
come l'esperienza del sinda
cati consiglia. Ma non pud 
essere escluso il ricorso all'in-
tervento diretto dello Stato. 

Nell'incontro che le orga
nizzazioni del Iavoratori au
tonomi hanno avuto con 11 
ministro del Lavoro. Bertol-
di, sul problema dell'attua-
zione di misure dirette ad 
elevare i redditi minimi — 
dice inoltre una nota sinda-
cale — le segreterie delte or
ganizzazioni contadine confe
derali hanno ribadito le loro 
richieste per le pensioni, per 
gli assegni familiari e per il 
sussidio di disoccupazione. 

In particolare suite pensio
ni e stata riconfermata la 
esigenza che, nell'ambito e nei 
tempi del decreto delegato il 
quale prevede la parificazio-
ne dei minimi di pensione en-
tro il 1.-7-1975. si proceda ad 
un congruo aumento del mi-
nimo di pensione del conta
dini pensionati gia a partire 
dai prowedimento govemati-
vo suite pensioni in avanza-
ta fase di elaborazione. Un 
adeguato aumento dei mini
mi non pud non accompagnar-
si — hanno affermato le or
ganizzazioni contadine confe
derali — alia revisione del-
I'attuale congegno di scala 
mobile da collegarsi diretta-
mente alia dinamica salaria
le del Iavoratori dipendenti 
e ad un adeguamento della 
attuale misura degli assegni 
familiari ai coltivatori. 

I sindacati contadini confe
deral! hanno fatto anche 
presenti | gravi problem! che 
tuttora permangono relativa
mente alia diversa eta pen-
sionabile superiore dl 5 anni 
per I contadini rispetto al 
iavoratori dipendenti. 

Dal suo canto 11JDI ha chie-
sto al ministro Bertoldi un 
appuntamento per una dele-
gazione di donne provenienti 
da tutta Italia. 

Questa dele^azione portera 
al ministro del Lavoro una 
petizione firmata da decine 
di migliaia di donne. per la 
soluzione dei fondamentali 
problem] relativi al pensiona-
mento. che interessano le mas
se femminili. Si tratta in pri
mo luogo della richlesta del-
1'aumento del minimi tenen-
do conto che le anziane la-
voratricl percepiscono ' nella 
stragrande maggioranza 11 mi-
nimo di pensione, sia perche 
l'occupazlone femminile e qua
si sempre discontinua e a bas-
sa retribuzlone, sia perche 
troppo spesso a moltissime la-
voratrici non vengono neppu-

re versatl 1 contributi. Cid 
colpisce in modo particolare 
le lavoranti a domicilio e 
quante sono costrette a cos'd-
detti alavori nascostl». 
' La petizione chlede un con-
sistente aumento dei minimi. 
con increment! annual!, rap-
portabili al salario medio del
la industria e, inoltre. 1'as-
sicurazione dl minimi uguall 
e uguale eta pensionabile (55 
anni) per tutte le lavoratrl-
ci dipendenti e autonome del
la citta e della campagna. 

Salgono a 6 
i morti 

nello scoppio 
della conceria 

MILANO, 18 
L'esplosione che il 7 set-

tembre devastd la conce
ria di pellicce «De Medi
ci », nel rione di Quarto 
Oggiaro alia periferia di 
Milano, sta assumendo 
proporzioni sempre piu 
gravi: questa mattina in-
fatti, per le gravi ustioni 
subite, e morto l'operaio 
Mario Lovati di 38 anni. 
Salgono cosl a 6 le vittime 
di questa ennesima sciagu-
ra sul lavoro. 

I deputati comunisti 
Baccalini. Baldassarri Mi-
lani. Venegoni e Zoppetti 
hanno rivolto una interro-
gazione al ministro del 
Lavoro «per sapere qua-
li piowedimcnti si inten-
dano adottare contro i re-
sponsabili diretti e indi-
retti della tragica esplo-
sione». Gli interrogans 
• rltengono che quanto e 
awenuto non sia stato 
causato per fatalita, ma 
in quanto l'ambiente era 
saturo di gas a causa del-
1'utllizzazione di "solven-

' ti" nelle lavorazlonl e non 
aspirato a seguito del 
difettoso funzionamento 
deU'lmpianto di area-
zione—». 

Si chiede inoltre «se 
1'azienda aveva denunclato 
la presenza di benzolo e 
tiielina nell'impasto usa-
to alle autorita competen-
ti. ai vigil! del fuoco. agli 
organi sanitari e se lo 
ispettorato del Lavoro era 
a conoscenza dell'ambien-
te e delle condizioni di la
voro cui sono sottoposti i 
Iavoratori della «Ds Me
dici ». in particolare per 
quanto riguarda il lavoro 
straordinario e 1'organiz-
zazione dello stesso (dop-
pi turni)j>. 

Infine i deputati comu
nisti domandano se non si 
«ritenga necessario adot
tare provvedimenti affin-
che" i probtemi dell'am-
biente di lavoro e quelli 
relativi alle carenze delle 
strutture tecniche nelle 
fabbrlche vengano affron
ta 11 con strumenti nuovi, 
instaurando sLs'emi di 
prevenzlone • permanente, 

• • • 
S. DONA* DI PIAVE. 18. 
Un operate di 34 anni. Rcn-

zo Marinello. di S. Dona di 
Piave. e deceduto sul colpo. 
questo pomeriggio. in seguito 
alio scoppio di un fusto vuo-
to di diluente, in cui si era 
accumulato del gas. L'inci-
dente mortalc e av\enuIo 
circa alle ore 14.30 nello 
stabilimento ORMI di Musile 

La ristrutturazione della SPI e la futela dell'ambiente 

A Fornovo Taro controllo 
pubblico per gli 

impiantl petrolchimici 
Conferenza stampa ieri a Bologna nella sede della Regione — Al Con-
siglio regionale spettera il parere definitivo suite richieste di am-
pliamento — Rete antinquinante prevista in tutta I'Emilia - Romagna 

Dalla nostra redazione 
BOLOGNA, 18. 

Inesattezze, imprecision!. 
storture vere e proprie: si e 
detto e scrltto dl tutto un po' 
e plu dl una volta sulla que-
stlone della SPI dl Fornovo 
Taro e sul parere favorevole 
espresso dalla giunta reglona
le deH'Emilla-Romagna al pro
gramma dl ristrutturazione, 
ammodernamento e integra-
zione deU'lmpianto dl lavo-
razione di distillati blanch! 
attualmente in funzlone in 
quel comune del Parmense. 

Sulla questione. con molta 
chiarezza e precisl argomen
tl e fattl. si e tornatl stama-
nl a Bologna dove 11 presi
dente della giunta reglonale 
Fantl ha tenuto una conferen
za stampa insleme all'asses-
sore regionale all'iglene e tu-
tela dell'ambiente La Forgia. 

SI e parlato dunque della 
SPI offrendo al tempo stesso 
un quadro delle Snizlatlve che 
la Regione sta portando avan
tl per una vera e propria po
litica di tutela dell'ambien
te. E del resto — questo va 
ricordato ancora una volta 
subito — il caso della SPI e 
proprio nel concreto un inter
vento del potere pubblico re
glonale in direzlone dl una 
politica ecologica che attra-
verso il controllo popolare — 
espresso dalla Regione e da-
gll Entl local 1 — Interviene 
nell'azione privata. Sottoli
neato il metodo seguito an
che questa volta dalla giunta 
— la proposta dl parere fa
vorevole sul programma del
la SPI e ora sottoposta aila 
discussione della societa ci
vile, degli Enti locall, delle 
categorie Interessate per ar-
rlvare poi in conslglio regio
nale — Fanti ha ricordato an
che che alia Regione spetta 
solo esprimere un parere, 
mentre la decisione dovra es
sere presa dai ministero del-
l'lndustria. 

In quanto al merito della 
questione: dopo il primo pa
rere negativo espresso dalla 
giunta sul progetto della SPI 
di trasferire a Fornovo una 
raffineria (quella che la SPI 
ha in provincia di La Spezia). 
la societa ritird la richiesta: 
venne quindi presentato il 
programma per la ristruttu
razione dell'attuale impianto 
di Fornovo accompagnato da 
alcuni precisi Impegnl. 

Da qui il parere favorevo
le espresso dalla giunta che 
perd non annulla il no detto 
airinsedia mento di una raf
fineria. E questo e il primo 
punto fermo. In secondo luo
go, e avendo come punto di 
riferimento di principio che 
«lo sviluppo industriale non e 
incompatibile con la sicurez-
za ambientale» e che quello 
che si deve fare con urgenza 
in Italia e una nuova politi
ca energetica, il problema e 
che I programmi delte Indu
strie petrolchimlche — come 
di quelle elettriche — devono 
essere sottoposti «al control
lo popolare regionale e degli 
Enti locali e a cid essere con-
dizionati». 

Questo e proprio — ha det
to Fanti — « quanto siamo riu-
scit! a determinare per ora 
in questi settori con il grup
po SPI. La stessa situazione 
vale per la Montedison, il 
gruppo Monti, l'ENEL, i qua-
1! dovranno adeguare i loro 
programmi alle reali esigen
ze popolar! regionali se vor-
ranno attuarli. E lo stesso dl-
casi per le altre attivita pro
duttive, le quali saranno sti-
molate o indotte alia adozio-
ne delle necessarie misure 
tecnologiche. che rendano ap
punto compatlbile lo sviluppo 
indutriale con la sicurezza am-
bientale ». 

Si tratta dunque di una in-
dicazione. come e facile com-
prendere, che ha valore na
zionale. e anzi sollecita e ri-
vendica un intervento organi-
co e globale nazionale. Tor-
nando alia questione della 
SPI. la giunta dunque ha 
espresso parere favorevole per 
la ristrutturazione deU'lmpian
to esistente perche essa garan-

Sospensioni 
all'Alfa Romeo 

MILANO. 18. 
Tensione all'Alfa Romeo. Nel

la giornata di lunedi la direzio-
ne dello stabilimento automobi-
listico di Arese ha sospeso per 
alcune ore circa duemila operai, 
prendendo a pretesto un'agita-
zione in corso nel reparto vcr-
niciatura. Oggi. mentre era in 
corso un'assemblea di reparto 
indetta dalla FLM per esami-
nare la vertenza e dare solu-
zioni concrete ai problemi po
sti dai < cabinisti >. la direzio-
ne di Arose decideva la sospen-
sione di altri 1.500 per alcune 
ore. Per stamattina. inoltre. 
l'Alfa Romeo ha gia annunciato 
la sospensione di 250 operai del 
reparto « montaggi motori > del
lo stabilimento del Portello. 

II consiglio di fabbrica e la 
FLM hanno emesso un comu-
nicato nel quale si afferma fra 
l'altro che T Questo ultimo atto 
deH'Alfa Romeo e di una gra-
vita eccezionale e conferma che 
le sospensioni rispondono unica-
mento alia logica antisindacale 
del gruppo dirigente aziendale 
che intondc mettere in discus
sione k> fondamentali conquiste 
sindacali. quali il diritto all'as-
semblea e il diritto alio scio-
pero>. 

< La FLM e 1'esecutivo del 
consiglio di fabbrica, conferma-
no la loro decisa volonta di 
assumere. congiuntamente al-
rinsicmc del gruppo. l'iniziativa 
opportuna per battcrc la traco-
tanza dell'Alfa Romeo*. 

tlsce il mantenlmento della 
occupazione attraverso un 
programma — quello presen
tato alia Regione dalla socie
ta petrollfera in questione — 
che si Impegna a: 

1) Realizzare condizioni dl 
salvaguardla deU'ambiente na-
turale piu favorevoll dl quel
le determinate daU'attuale 
impianto esistente (i prosclut-
tl della Val di Taro Insomma 
saranno sottoposti ad un gra-
do di inquinamento molto In-
feriore di quello attuale che 
dura da decennl, ma dl cui 
nessuno ha mai parlato); 

2) Garantire l'osservanza 
delle prescrlzionl della Regio
ne, dei Umiti da definlre an
che In base a leggi piii re-
strlttive dl quelle nazion&li; 

3) Accettare 11 controllo pub
blico per mezzo dl una rete 
dl rilevamento e di allarme 
attivata a proprie spese. A 
sua volta la giunta regionale, 
nella dellbera in cui propone 
di esprimere parere favorevo
le a questo programma, si ri-
serva perd quando le saranno 

sottoposti 1 progetti esecutivi 
degli Impiantl e delle struttu
re contro l'lnqulnamento 
(aria, acqua, suolo) dl verifl-
care le condizioni che garan-
tlscano la reale attuazione dl 
tutti gll Impegnl assunti dal
la SPI. 

SI 6 accennato plu sopra 
che l'azione nei confronti del
la SPI per l'implanto dl For
novo si inserisce in un pro
gramma piu generate della 
Regione per la tutela deU'am
biente. Ne ha riferlto ampia-
mente 1'assessore La Forgia: 
la Giunta regionale sta stu-
dlando il progetto dl una re
te dl stazionl dl rilevamento 
da estendere a tutto 11 terrl-
torio regionale. 
A ottobre Inflne sara a dispo-
slzione l'lndagine sullo stato 
di Inquinamento della Regio
ne, si disporranno di tutti 1 
dati per ognuno dei 341 co-
muni deU'Emllia-Romagna In
sleme ad una serie di ipotesi 
operative 

Lina Anghel 

Contratto autolinee e pubblicizzazione 

Gli autoferrotranvieri 
fermi venerdi per 3 ore 
I dipendenti delle autolinee 

extraurbane in concessione, 
delle aziende tranviarle e 
quelli addettl ai servizi di 
trasporto pubblici, urbani ed 
extraurbani, alle metropoli-
tane, alle ferrovie secondarie 
e alle ret! di navigazione in-

La Coldiretti 
contraria 

al rincaro 
dei concimi 

La Confederazione nazionale 
dei coltivatori diretti ha rile-
vato ieri in un suo comuni-
cato che i coltivatori, ache 
in numerosi comparti produt
tivl soffrono le maggiori con-
seguenze della svalutazione di 
fatto della lira e della vi-
cenda dei mercati, non pos
sono consentire a provvedi
menti che aumentino i costi 
per l'agricoltura di materie In-
dispensabili come i concimi». 

«Invece — continua il co-
municato — e urgente che i 
concimi siano effettivamente 
disponibili ai prezzi d'impe-
rio vigenti ». it Al riguardo, e 
compito delle autorita respon-
sabili della politica economica 
— conclude 11 comunicato — 
assumere le inlziative neces
sarie. afflnche ai Iavoratori 
autonomi coltivatori diretti 
— come tali accertati dalle 
leggi previdenziali — tale di-
sponlbilita di concimi sia co 
munque assicurata ». 

tema e lacuale effettueranno 
venerdi dalle 9,30 alle 12,30 
uno sciopero nazionale per il 
rinnovo del contratto delle au
tolinee e per la pubblicizza
zione di tutto 11 settore. 

«Tutti gli autoferrotran 
vieri italiani — dice una no
ta della federazione di cate
goria — sono costretti a fare 
ricorso alia lotta In quanto 
una soluzione ponte presen-
tata dai governo fin dai mag-
gio scorso. che avrebbe dovu
to assicurare una soluzione 
transitoria aila vertenza con-
trattuale ed avviare nel con
creto 11 processo di pubbliciz
zazione di questi servizi, non 
ha trovato fino ad oggi pra-
tica applicazione per le resi-
stenze politiche frapposte da 
alcuni minister!». 

Per una ampia valutazione 
dl questa vertenza che nei 
suoi sviluppi e nei suoi con-
tenuti di riforma investe gli 
interessi generali di tutto il 
movimento sindacale si e 
svolta ieri a Roma convoca-
ta dalla federazione CGIL-
CISL e UIL una riunione di 
responsabili regionali delte 
tre confederazioni. 

VETRO — Sono in corso 
nei vari stabilimenti del vetro 
(prime e seconde lavorazioni) 
scioperi articolati per un com
plesso di 4 ore. La decisione 
e stata presa dai sindacati del 
settore d: fronte al fatto che 
gli industnali hanno frappo-
sto ostacoli seri al prosegui-
mento della trattativa per il 
contratto. La maggiore resi
stenza del padronato riguarda 
l'orario di lavoro, che gli in-
dustriali non vorrebbero mo-
dificare. Domani riprendono 
gli incontri. 
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Critica 
marxista 

Gerardo Chiaramonte. La crisi italiana -
Ugo Pecchioli, Politica e organizzazione nel Pel 
Luciano Barca, II congresso democtistiano 
Eugenio Peggio, Dieci anni dl politica economica demo-

cristiana 
Giuseppe Dama. L'anticoniunismo nella Dc 
Adriana Seroni. Un terreno di confronto: i probleml aWlla 

famiglia • della donna 
Giovanni Papapietro. II ruolo degli intellettuali e II Mez

zogiorno 
Lucio Libertini. La questione degli impiegati 

PROBLEMI E DISCUSSIONI 
E. Siivano Levrero. La spirale del sottosviluppo e la lotta 

antimperialistica 
Mauro Barinci. Notizia sulla Bolivia 
Ramiro Sanchez. II Braslle in Bolivia: lezioni di un colpo 

mtlHare 
Giovanni Alasia. Inquinamento, nochrtta aiHuimtale e 

azione del sindacato 
Gianni Manghetti. H ruolo politico della pubblica ammi-

nistrazione 

NOTE E INTERVENTI 
Giuliano PizzaneiH. Sulla transizione dai feudalesimo al 

capitaiismo 
Arcangelo Rossi. Copemico nella realta del suo tempo 

RECENSIONI 
Augusto Garuccio, Franco SeHeri, Materialismo dlalettico 

e meccanica quantistica 
Gian Mario Bravo. L'odTzkme italiana deH'opera epistolare 

dl Marx e di Engets 
Gabriele Giannantoni, I primi due votami delle «Opere» 

di Gatvano della Volpe 

RUBRICHE 
Le rhriste straniere: Due interventl di Alttiusser e Balibar 

in Inghirterra (Claudia Mancine): Un fascicolo della 
• Pensee* sulla soclologia (Carta Pasquineili); La 
pianificazione di lungo pertodo in Urss (Maria Te
resa Prasca): La politologia in Pokmia (Carlo Fred-
duzzi). 

II marxismo nel mondo: II dtbettito tra filosofi marxitti 
m Italia (Dino Ferreri); Una anticipazione deH'«On-
tologia* hifcacsiana. (Ciaudia Mancina): Genesi e 
struttura della « Fenomenofogia » hegeliana e n pen-
siero giuridlco di Kant (Mario Spegnoletti); Do Croce 
a Gramsci (Giuseppe Prestipino). 
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